



Valoran los aportes de la Escuela de Talentos ALTA UACH en 15 años

IMPRONTA.

Programa ha beneficiado a más de 2400 niños, niñas y jóvenes con laboratorios y cursos dictados por especialistas en diversas áreas del conocimiento.

Bajo la regulación del Decreto Mineduc 230/2007 es que en Chile existen siete Programas de Promoción de Talentos en Escuelas y Liceos.

Uno de ellos es ALTA UACH, que en 2025 cumple 15 años de funcionamiento. Hasta la fecha ha beneficiado a más de 2.400 niños y jóvenes con cursos y laboratorios que se realizan los días sábados en las sedes Valdivia, Castro y Patagonia.

Quienes participan en ALTA UACH son seleccionados en colaboración con los establecimientos educacionales donde cursan enseñanza básica y media. La detección de los talentos es a través de un metodología ideada especialmente con ese propósito, a lo que se suman nominaciones según sea cada caso.

En enero fue el egreso de 48 estudiantes de once de las doce comunas de Los Ríos y de Castro. Actualmente son 136 los nuevos estudiantes de la región provenientes de establecimientos públicos, particulares sub-

262746



EN ENERO FUE LA CEREMONIA DE EGRESO EN EL AULA MAGNA DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE. LA INSTITUCIÓN AHORA NECESITA RECURSOS PARA CONTINUAR CON SU LABOR EN COMUNAS

vencionados y privados que son parte de ALTA UACH. Ingresaron en marzo y debieron escoger entre 65 cursos y laboratorios dictados por especialistas en diversas áreas del conocimiento, convocados especialmente para el semestre.

NUEVA CAMPAÑA

Con motivo de su aniversario, quienes son parte de las distintas instancias que implica ALTA UACH, valoraron la relevancia del programa.

Catalina Guzmán, directora de la Escuela de Talentos, señaló que los estudiantes del programa presentan elevada curiosidad y deseos de aprender, de manera que el ALTA UACH ofrece un acompañamiento académico a sus necesidades educativas especiales, que no son atendidas en el

contexto escolar regular.

“En ALTA UACH participan escolares provenientes de zonas rurales y urbanas de toda nuestra región, permitiendo la integración territorial y la equidad en el acceso a esta oportunidad educativa de nivel universitarios. Son niños y niñas inquietos intelectualmente, que buscan la profundidad, el desafío y nuevos horizontes en sus aprendizajes”, dijo Catalina Guzmán, directora de la Escuela de Talentos.

El programa funciona con financiamiento del Mineduc y aporte de los Daem de la Provincia del Ranco que han establecido convenios para becar a sus alumnos. No obstante, con la puesta en funcionamiento del SLEP Valdivia se cortaron los aportes que antes provenían de los Daem de la Provin-

“Lugar amable y acogedor”

● Pulastya Parekh, es Master of Science y la responsable del laboratorio de astronomía “Una aventura intergaláctica a velocidad WARP”. Sobre ALTA UACH, dijo: “Es un lugar muy amable y acogedor. Aprender ahí es divertido, no estresante. No hay exámenes con tiempo ni tareas para la casa, entonces los estudiantes no sienten esa presión. En vez de eso, hacen actividades en grupo, comparten ideas y disfrutan aprendiendo cosas nuevas juntos. Es un buen espacio para ganar confianza, pensar con creatividad y mejorar habilidades de una manera que se siente natural y divertida”.

cia de Valdivia. Para intentar subsanar aquel déficit de financiamiento es que se está buscando ayuda con el Gobierno Regional de Los Ríos. Además este año se habilitó un sistema de membresía a ALTA UACH que permite hacer donaciones en dinero, que puede ser permanente o única.

El formulario está disponi-

ble en alta.donando.cl.

APOYOS

Desde las municipalidades que aún mantienen el respaldo financiero al programa, también destacaron su valor.

El alcalde de Los Lagos, Víctor Fritz, dijo: “Sabemos que la educación y el proceso formativo de nuestros jóvenes es fun-

damental. Estamos comprometidos con entregar oportunidades reales a los estudiantes de Los Lagos, por esa razón, hemos dispuesto transporte gratuito para los alumnos que participan en la Escuela ALTA UACH, sobre todo para quienes viven en sectores rurales, donde suelen haber mayores dificultades de acceso. Esta gestión permite que todos puedan asistir y aprovechar esta valiosa experiencia académica”.

Los sábados, los buses municipales trasladan a niños desde las localidades rurales de El Trébol, pasando por Folioco, Quilme, El Salto y Lipingüe, hacia la Universidad Austral de Chile.

Cristian Navarrete, alcalde de Paillaco, indicó que el 2025 se sumaron ocho estudiantes al programa, contabilizando un

GENTILEZA PRENSA UACH



65 cursos

y laboratorios son parte de la oferta formativa en base a la cual los niños, niñas y jóvenes debieron escoger para las jornadas de los sábados durante este año.

total de 37 jóvenes los que asisten a ALTA UACH. “El aporte que realizamos como municipalidad es en el transporte y estamos efectuando gestiones junto a la Asociación de Municipios con el fin de solicitar al Gobierno Regional un copago que permita apoyar a los cientos de estudiantes que forman parte del programa”, indicó.

Y Luis Reyes, alcalde de Río Bueno, agregó: “Debo agradecer el permanente compromiso, no solo de los establecimientos educacionales que hoy día son parte de este programa, sino también la visión que ha tenido la Universidad Austral de Chile para poder finalmente dar espacio a estos jóvenes que asumen la responsabilidad de ser parte de este importante programa. Reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando y fortaleciendo las alianzas público-privada asociadas a la academia”.

DESTACADOS

Entre quienes egresaron del

136 nuevos

alumnos ingresaron en 2025 a ALTA UACH, son de las doce comunas de Los Ríos y de establecimientos educacionales públicos y particulares subvencionados.

7 programas

de Promoción de Talentos en Escuelas y Liceos existen en Chile. Funcionan bajo el amparo del Mineduc y en vínculo con universidades.

“

En Alta UACH participan escolares provenientes de zonas rurales y urbanas de toda nuestra región, permitiendo la integración territorial y la equidad en el acceso a esta oportunidad educativa de nivel universitarios. Son niños y niñas inquietos intelectualmente, que buscan la profundidad, el desafío y nuevos horizontes en sus aprendizajes”.

Catalina Guzmán
Directora ALTA UACH

programa está Javier Delgado. Fue alumna entre 2013 y 2019, y coordinadora entre 2022 y 2024. Actualmente es docente.



LOS ESTUDIANTES INGRESAN EN 6° BÁSICO Y PUEDEN PERMANECER SIETE AÑO EN EL PROGRAMA.

“Cuando ingresé a ALTA, se me abrió un mundo de posibilidades, conocí áreas muy diversas que eran nuevas para mí. De ahí en adelante, paulatinamente se expandieron las

áreas de interés y cuando estaba en segundo o tercero medio participé de un taller que se llamaba ‘Buscando mi vocación’, curso que hoy en día estoy replicando de una forma

modificada para mis alumnos en el curso del bloque 2: GPS Vocacional”, comentó.

Javiera Delgado es Licenciada en Ciencias con Mención en Biología UACH e ingresó al

programa de Magíster en Paleontología a través de la Beca ANID.

Otra de sus docentes es Milagros Guerrero, académica de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, quien imparte el curso de “Criptomonedas, cobre y poder Finanzas en un mundo globalizado”.

“La Escuela de Talentos ALTA UACH brinda a niños y niñas un espacio enriquecedor donde pueden descubrir, explorar y potenciar sus talentos de manera libre y creativa. Es un entorno que estimula la curiosidad, el pensamiento crítico y la imaginación, permitiendo que cada estudiante se sienta valorado por lo que es y por lo que puede llegar a ser. ALTA no solo entrega conocimientos, sino que también fortalece la autoestima, la confianza y la motivación por aprender. Eso contribuye significativamente a su desarrollo integral y al descubrimiento de nuevas posibilidades para su futuro”, afirmó. ☞